



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

UCR deja los EBAIS, no a las comunidades

Como se acordó con la CCSS, el 14 de febrero de 2014 acaba su gestión

14 AGO 2013

Gestión UCR



La UCR desarrolla proyectos de acción social o investigación en todos los cantones del país, los cuales son financiados con el presupuesto universitario (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

En el marco de una conferencia de prensa, el Dr. Henning Jensen Pennington, rector de la Universidad de Costa Rica (UCR), **reafirmó que la Institución dejará la administración de los EBAIS que gestiona en los cantones de Montes de Oca, Curridabat y los distritos de San Juan, San Diego y Concepción de La Unión, el 14 de febrero de 2014**, tal y como fue convenido con la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS).

Durante su intervención el Dr. Jensen recalcó que de ninguna manera esto significa que la Universidad dejará abandonada a la población. **“La UCR mantiene su compromiso con las comunidades y ahora y en el futuro desarrollará los proyectos de acción social que se han realizado a lo largo de estos años como parte del Programa de Atención Integral en Salud (PAIS) y propiciará nuevas iniciativas”.**

Respetuoso de la autonomía de la CCSS, el rector también hizo una excitativa a sus autoridades, para que sea la propia Caja la que asuma los servicios de salud en los cantones en mención. **“Invitamos a las autoridades de la CCSS a pensar y concebir los servicios de salud desde una perspectiva de derecho público, de derecho de la ciudadanía, contemplando la integridad de las necesidades de estas poblaciones”.**

Añadió que la Universidad desearía para las comunidades en las cuales ha participado y en las que seguirá trabajando, **programas de atención primaria en salud que correspondan a una conceptualización amplia, profunda y sistemática de medicina social.**



“Invitamos a las autoridades de la CCSS a pensar y concebir los servicios de salud desde una perspectiva de derecho público”, indicó el Dr. Henning Jensen (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

Tanto el rector, como los vicerrectores de Acción Social y Administración, M.Sc. Roberto Salom Echeverría y Dr. Carlos Araya Leandro, respectivamente, **coincidieron en que persisten las razones por las cuales la UCR decidió concluir este convenio con la CCSS en diciembre pasado.**

“A lo largo de los últimos años el PAIS se convirtió en un programa altamente deficitario que ha amenazado seriamente la integridad presupuestaria de la UCR, y esa condición no ha cambiado hasta el día de hoy”.

Jensen señaló que pese a que se tomaron las medidas necesarias para evitar que el déficit continuara creciendo y llegara en este 2013 a los ocho mil millones de colones, la administración continuará con finiquito del convenio, en cumplimiento de **un acuerdo del**

Consejo Universitario y acatando recomendaciones de la Contraloría Universitaria, en el sentido de que la gestión de los EBAIS no generará más pérdidas económicas a la Universidad.

“Pese a los muchos análisis que realizamos, este es un daño para el cual no encontramos una solución, ni tampoco nos fue ofrecida por parte de la CCSS. Además, **la Caja ha dicho una y otra vez que el modelo de la UCR no le interesa** y que para ellos no es posible aplicar el modelo de atención integral en salud desarrollado por la Universidad”, enfatizó el rector.



Según lo explicó el M.Sc. Roberto Salom, independientemente del cierre de los EBAIS, el PAIS continuará trabajando pues su rango de acción trasciende la medicina curativa hacia una concepción más amplia de salud (foto Laura Rodríguez).

Continúa trabajo en comunidades

Actualmente, la vicerrectoría de Acción Social tutela, solo en los cantones de Curridabat, Montes de Oca y La Unión **24 proyectos, a través de los cuales se realizan un promedio de 30 a 40 actividades por semestre en beneficio de la calidad de vida colectiva e individual de sus habitantes.** Algunos de ellos también se replican en otros puntos del territorio nacional.

Para ello, se utilizan espacios públicos como parques, salones comunales, escuelas y colegios, y se coordina con **grupos, asociaciones de desarrollo, vecinos, instituciones, colegios, escuelas, hogares de atención a personas adultas mayores, guarderías de infantes, etc.**, con quienes se continuará trabajando.

Entre esos proyectos están, los programas de odontología social, de la Facultad de Odontología; promoción de estilos de vida saludables, de la Escuela de Nutrición; promoción de la salud ambiental, de la Escuela de Tecnologías en Salud; apoyo a personas

con discapacidad intelectual, de las escuelas de Formación Docente y Medicina; oportunidades y estrategias de accesibilidad para la eliminación de barreras hacia la discapacidad, de la Escuela de Orientación y Educación Especial; y apoyo a agrupaciones sociales y pequeños productores, de la Escuela de Economía, entre muchos otros.

Ante el inminente cierre de los EBAIS, las cerca de 350 personas que conforman los equipos básicos de atención en salud serán liquidadas oportunamente, reconociéndoles todos sus derechos laborales, lo que implicará a la Institución una erogación cercana a los \$2.400 millones para el pago de prestaciones.

[Rocío Marín González](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

rocio.marin@ucr.ac.cr

Etiquetas: [programa de atencion integral en salud](#), [ebais](#), [rectoria](#), [vicerrectoria de accion social](#), [vicerrectoria de administracion](#), [henning.jensen.pennington](#), [roberto.salom.echeverria](#), [carlos.araya.leandro](#).